

en diciembre”



Nelson Javier Alarcón
Presidente de Fecode

“El llamado a todos los colombianos es a unírnos, y a protestar en las calles para expresar nuestro rechazo y desacuerdo contra las medidas que pretenden imponer”.

Cuando se den los resultados, se establecerá cuál es la hoja de ruta para los próximos tres años, qué proyectos ya se han iniciado, y, por ejemplo, temas en tecnologías convergentes.

¿Cuántos estudiantes se han visto beneficiados con Generación E?

Generación E tiene dos programas: el de excelencia y el de equidad. Entre los dos programas van más de 71.000 beneficiarios. Van a ser 336.000 en el cuatrienio. Hay aportes del Ministerio, pero también del DPS (Departamento para la Prosperidad Social). Todos recuerdan Jóvenes en Acción y eso ha permitido que podamos cubrir recursos de manutención, y además varios recursos adicionales. Debemos trabajar en no solo darle el apoyo económico, sino en acompañarlos académicamente.

¿Cuántos proyectos se han hecho con regalías?

Gracias a una gestión muy activa podemos ver que ya hay proyectos por más de \$50.000 millones. En las dos semanas que quedan del mes, empezaremos a viabilizar \$566.000 millones en proyectos de infraestructura para universidades (...). Hay nueve proyectos en Boyacá, Nariño, Santander, Cauca, Tolima, Antioquia, y Casanare.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G
@KevinBohorquez89

lles con los deudores, los miembros de la mesa y los rectores. ¿Qué temas se han tocado? Primero gobernanza, temas financieros, tasas de interés y temas de cofinanciación. Para responder, queremos generar mejores condiciones, y obviamente dar la garantía de los recursos del Estado (...) Iremos mostrando con gradualidad cómo podemos tener estos cambios. La idea es tener esto en 2020.

¿En cuánto ha aumentado el presupuesto para el Programa de Alimentación Escolar (PAE)?

Presupuesto de Alimentación Escolar es de \$1,2 billones.

Desde el año anterior hubo un incremento de 40% en los recursos. La noticia que les doy es que en pocas semanas se creará la unidad especial del PAE. Teníamos estos meses para generar la normatividad y tener un plan de trabajo. En 2019 emitimos decreto y 2020 estaría listo.

¿Cuál era la meta para este año en jornada única?

La meta es pasar de 12% a 24%. Para continuar, necesitamos mirar la infraestructura, la alimentación y los docentes.

¿Qué viene con la Misión de Sabios? ¿Qué tipo de conclusiones se presentarán?

CONSTRUCCIÓN. EL CEMENTO GRIS FUE LO QUE MÁS SE INCREMENTÓ

Los costos de vivienda, estables en octubre

BOGOTÁ
De acuerdo con el Dane, en octubre de 2019, la variación mensual del índice de Costos de la Construcción de Vivienda (Iccv) fue 0,15%, en comparación con septiembre de 2019.

Además, esta tasa fue superior en 0,18 puntos porcentuales frente a la presentada en octubre de 2018. Por otro lado, la entidad estadística informó que la variación mensual del IPC para alojamiento, agua, electricidad, gas y otros combustibles fue de 0,19%.

Por insumos, las mayores alzas se presentaron en cemento gris (4,15%), equipo de presión (2,58%) y puntillas (1,58%)

13%

AUMENTÓ EL COSTO DEL CEMENTO GRIS EN LA MEDICIÓN DEL AÑO CORRIDO CON CORTE A OCTUBRE DE 2019, SEGÚN EL DANE.

y las principales bajas se registraron en: contador agua (-3,19%), muebles (-1,84%) y tanques (-1,76%).

En cuanto a la Vivienda de Interés Social (VIS), el único grupo que presentó una variación superior a la media fue el de materiales con 0,30%. Por el contrario, la mano de obra (0,02%) y maquinaria y equipo (-0,20%), presentaron variacio-

nes inferiores a la media (0,17%).

No obstante, haciendo la revisión del año corrido con corte a octubre, se registró una variación de 2,70%, comparado con diciembre de 2018. Este resultado fue superior en 0,39 puntos porcentuales frente al registrado en el mismo periodo del año anterior (2,31%).

En este mismo rango, las mayores alzas se presentaron en cemento gris (13,00%), aditivos (12,37%) y equipo de presión (9,27%). En contraste, las principales bajas fueron cargador (-3,11%) y alquiler de andamios.

ADRIANA CAROLINA LEAL
aleal@larepublica.com.co

ENERGÍA. ASOCODIS CUMPLE 20 AÑOS EN EL SECTOR

Distribuidores de energía invertirán \$13 billones en mejora de infraestructura

BOGOTÁ
Esta semana la Asociación Colombiana de Distribuidores de Energía Eléctrica (Asocodis) cumple 20 años como agremiación. Sus empresas, que actualmente ofrecen 42.000 empleos y facturan \$21 billones anuales, atienden a 99% de los usuarios de energía del país, una cifra que no solo muestra el crecimiento de este sector, sino también ratifica el positivo balance de las dos décadas del gremio.

En diálogo con LR, José Camilo Manzur, director ejecutivo de Asocodis, habla sobre la industria, los desafíos, las inversiones y los ajustes regulatorios que necesita el sector para mejorar la cobertura y la calidad.

¿Cuál es el balance de los 20 años de Asocodis?

El balance es positivo. Y lo digo por varios indicadores de las empresas que representa Asocodis. Nuestras empresas atienden a 99% de los usuarios en Colombia. Las empresas son 2,2% del PIB. Facturamos \$21 billones anuales, tenemos activos por \$35 billones y generamos 42.000 empleos. Además, tenemos 527.000 kilómetros de redes. Eso, evidentemente, es un buen balance. Claro que tenemos que mejorar mucho más, y ahí está el reto de electrificar 100% a Colombia y mejorar la calidad del servicio.

¿Qué planes de inversión tienen las empresas de Asocodis?

Vamos a invertir \$13 billones para modernizar la infraestructura, mejorar la cobertura, la calidad, y los nuevos modelos de

negocio. Esperamos darles energía a 500.000 colombianos más (...) Y alcanzar la meta de los 600.000 vehículos eléctricos, por supuesto.

¿Cuál es su lectura frente al tema de Electricaribe?

Es importante una solución estructural a Electricaribe. El problema de la región Caribe es porque hay un gran rezago de inversiones en los últimos años. Los indicadores de calidad y pérdida de Electricaribe afectan en casi 30% el indicador de Colombia. Se requiere una solución completa y estructural. Electricaribe es un tema de país, no solo de la región Caribe.

¿Hay alguna preocupación frente a los subsidios de energía?

Los subsidios en Colombia representan \$3,5 billones al año. Se recaudan por contribución cerca de \$600.000 millones y hay un déficit de \$2,1 billones. Lo que vemos ahí es que el gran problema es la focalización de subsidios (...) El Gobierno está revisando ese tema a través de la Misión para la Transformación Energética, pero lo reiteramos: los subsidios deben continuar.

¿Cree que vendrá una reforma estructural con las conclusiones de la Misión?

No creemos necesario una reforma total. Si hay que revisar algunos puntos, pero son unos ajustes. Nuestro mayor anhelo es que el sector sea referente en materia de calidad.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G
@KevinBohorquez89



Pierre Ancines/LR

José Camilo Manzur, director ejecutivo de Asocodis, dijo que hay un déficit de \$2,1 billones en subsidios de energía.



Alejandro Castañeda
Presidente de Andeg

“Se necesitan redes que soporten la transmisión de energía desde el centro del país hasta la región Caribe, así como inversiones que se direccionen a mejorar el servicio”.